

# Décima edición Premio Mujer Palmera Campesina



Mujer Palmera Campesina 2017, Teresa Peña, acompañada de Hilda María Fuentes, finalista.

**Por: Myriam Carolina Martínez Cárdenas,**  
Líder Social

El Premio a la Mujer Palmera Campesina cumple en este 2018 diez años desde sus inicios. Este premio que en un principio se creaba como un reconocimiento a la labor de la mujer del campo, se ha convertido en uno de los referentes nacionales para exaltar a la mujer, su tenacidad y su capacidad para desarrollar y liderar proyectos productivos, así como para transformar su entorno.

La vida de cada una de estas diez mujeres ha demostrado que ni el conflicto armado, ni la carencia de recursos son suficientes para impedir que un ser humano crezca y genere cambios en su vida y en la de su comunidad.

Vale la pena recordar a cada una de estas mujeres, iniciando por doña Isabel Parra de Manrique, de San Vicente de Chucurí (Santander), quien ha liderado los

proyectos asociativos tanto dentro de la agricultura como en otros sectores económicos en su municipio, ratificando que este modelo es una de las mejores alternativas para el desarrollo rural.

Igualmente a doña Ibis Peralta, de Matitas (Guajira), un ejemplo de superación en mitad del conflicto armado; el asesinato de su esposo en manos de grupos armados al margen de la ley, no impidió que impulsara su proyecto productivo de palma para garantizar un futuro para ella y su familia.

Doña Mariana Sánchez Hernández de Tamalameque (Cesar) es una mujer que expresa el amor al cultivo, y asegura que cuando las labores se realizan con cariño y dedicación dan buenos frutos, dentro de los cuales se destaca el apoyo educativo para sus hijos.

Por su parte, doña Nérida Ayala Avellaneda de San Pablo, Sur del Bolívar, es una mujer imparable, que no tie-



Evento de Premiación Mujer Palmera Campesina 2016, en el marco del XLIV Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite.

ne miedo para luchar por su comunidad, por su familia y por la libertad de ejercer sus derechos en un territorio altamente afectado por el conflicto armado.

Así mismo, doña Ángela Guerrero de Tibú (Norte de Santander), también ha vivido las dificultades del conflicto armado, luego del asesinato de sus dos hermanos y su esposo por grupos al margen de la ley, situación que la llevó a llenarse de valor, por amor a su familia y al campo, decidió apostarle a la palma de aceite como el proyecto productivo que la llevaría a cambiar su vida, la de sus hijos y de sus nietos.

Doña Victoria Julio de María La Baja (Bolívar), representa el trabajo por la comunidad y la preocupación por un mejor vivir. La consecución de recursos para la construcción de un barrio en su municipio, el cual en su honor lleva el nombre de "La Victoria", nos muestra cómo las dificultades de un territorio o las dificultades econó-

micas, no son impedimento para prosperar y ayudar a otros a que gocen de una mejor calidad de vida.

Doña Dineth Caraballo, de María La Baja, Bolívar, a través de la promoción de programas y convenios educativos con diferentes instituciones, ratifica la educación como la mejor herramienta que los seres humanos pueden tener para cambiar su futuro y su entorno, así mismo, se ha preocupado porque las nuevas generaciones comprendan la importancia del campo y el trabajo en el mismo, logrando un arraigo, que se ha ido perdiendo a las labores propias de la agricultura.

Mientras tanto, doña Dora Villamil Lozano, a través del amor al deporte, ha logrado demostrar que también la ocupación del tiempo libre con actividades lúdicas es necesaria y complementaria en la formación de los niños, jóvenes e incluso para la proyección de vida de los adultos.

**DEL LLANO  
ALTO OLEICO**

www.dellanoaltooleico.com

**NUESTRAS MARCAS**

100% ACEITE ALTO OLEICO DE PALMA

"La mejor elección para el sabor de tus comidas"

**Servicio al cliente:** comercial@dellanoaltooleico.com  
 Tel.: 57- 1 3174700  
 Cel.: 57- 310 227 0147  
 Cra. 9 # 77 - 67 Of. 701  
 Bogotá, D.C., Colombia

/AltoOleico   
 /AltoOleico   
 @AltoOleico

De igual manera, doña Teresa Peña Corredor es un ejemplo de la fortaleza de la mujer nortesantandereana y proyecta, a su vez, el ideal de la agricultura en Colombia, al demostrar que la generación de empresa no solo corresponde a ambientes urbanos o a personas con grandes capitales, también se pueden constituir empresas exitosas en el campo lideradas por pequeños agricultores, y que esta transformación en la forma de ejercer la agricultura, es más productiva y exitosa si se realiza con buenas prácticas sociales, ambientales y económicas.

En 2018, se recibieron 10 postulaciones de los municipios de Chigorodó, Antioquia; El Copey, Cesar; Tibú, Norte de Santander; San Martín, Cesar; Algarrobo, Magdalena; Becerril, Cesar; María La Baja, Bolívar; Puerto Wilches, Santander. Cada vez la selección es más difícil y esta décima edición plantea un nuevo reto para el concurso, el cual deberá evolucionar, para poder contribuir al crecimiento y liderazgo de las mujeres palmeras.

Agradecemos a toda la comunidad palmera por creer en el valor de la labor de la mujer en el campo y por apoyar su crecimiento, superación y fortalecimiento. Hoy podemos decir con orgullo que las mujeres campesinas del sector palmicultor, no solamente son madres, líderes comunitarias, educadoras, trabajadoras, sino también empresarias del campo.



Victoria Julio Rocha, ganadora de VI Premio a la Mujer Palmera Campesina

**fedepalma** | **cenipalma**

- Conferencistas nacionales e internacionales
- Exhibición de posters
- Muestra comercial
- Visitas técnicas
- Temas de actualidad relacionados con el cultivo, la extracción y los usos del aceite de palma

**Las Inscripciones están abiertas**

Innovación y sostenibilidad en palma de aceite.  
**NUTRIENDO PERSONAS Y PROTEGIENDO EL PLANETA.**

**XIX Conferencia Internacional sobre PALMA DE ACEITE**  
19<sup>th</sup> International Oil Palm Conference

Lugar:  
**CENTRO DE CONVENCIONES CARTAGENA DE INDIAS**  
26, 27 y 28 de septiembre de 2018